



Aux arbres citoyens !

Le cri du platane

Les 10 platanes de l'**avenue Clémenceau, à Céret**, connaîtront-ils le même sort que leurs frères de l'**avenue du Général De Gaulle** ?

Au cours des travaux récemment effectués, **avenue du Général De Gaulle**, les platanes ont subi des mutilations irréversibles : de très grosses racines, d'un diamètre supérieur à 30cm, ont été sectionnées à la base des troncs. Amputés, comment ces platanes pourront-ils réagir lors de prochaines tempêtes ou par forte tramontane ?



Pourtant des méthodes plus respectueuses existent. Un procédé consiste à dégager la souche en retirant les gravats et la terre par aspiration. Oui, c'est plus cher mais cette technique est respectueuse du vivant. C'est un choix pour l'avenir et non une option à court terme !

Le Square Rameil fait partie du même plan d'aménagement local. Pour quelques places de parking supplémentaires, les muriers-platanes ont également été maltraités avec toujours plus d'artificialisation des sols contrairement aux directives de la loi ZAN !

Square Payrot : un pin parasol abattu et des oliviers déplacés... A l'origine ce coin de nature devait servir d'espace vert. Le conseil municipal en a décidé autrement et à la place d'un jardin : un parking !



Avenue de la gare : Par notre action, nous avons empêché l'abattage de 7 platanes, néanmoins, 2 platanes sains de plus de cent ans ont été abattus. Combien d'années faudra-t-il pour profiter à nouveau de l'apport en oxygène et de l'ombre que procure un grand arbre ? L'arbre est essentiel à la vie, indispensable à l'environnement, pourvoyeur d'eau et d'air pur, agent filtrant naturel. De plus, avec les canicules, replanter de jeunes arbres devient plus risqué puisque leur arrosage doit être régulier et abondant pendant plusieurs années.

L'ombre des grands arbres fait baisser la température ambiante de 5 degrés par forte chaleur. Ils maintiennent et bonifient la structure du sol, freinent l'érosion, améliorent la santé publique en captant les polluants dont le dioxyde de carbone. Ils assurent un rôle de refuge pour la biodiversité.

Face aux canicules, aux sécheresses présentes et à venir, défendons et préservons notre patrimoine végétal, son ombre et sa fraîcheur

Le cri du platane avec le soutien de Bien Vivre en Vallespir et de Vallespir Terre Vivante